
世博病情稳定，医生建议暂缓移植，李军夫妇———

听到复查结果
长舒了一口气
本报特派记者 岳茵茵 4月11日发自北京
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清晨5点多，小世博从
床上坐起来，害羞地推醒
了 妈 妈 ，“ 妈 妈 ，我 尿 床
了。”卞延娟笑着说：“大孩
子了还尿床，羞羞。”连忙
起来给世博换衣服。收拾
停当，小世博下床活蹦乱
跳，卞延娟抱起儿子到洗
刷间洗漱。

住在隔壁的爱心女士
为母子买来了早点，小世
博吃了蛋清就不吃了，卞
延娟追着喂，“每次吃饭都
这样，这习惯真难改。”正
说着，门铃响起，小世博欢
呼着跑过去开门，“爸爸，
一定是爸爸。”李军走进房

来，和妻子一起整理复诊
要用的病例。

7点40分，齐鲁儿女网
的爱心人士驾车载着小世
博一家出发。小世博坐在
车里，指着车窗外对妈妈
连声说着“北京、北京”。

“他都快认识路了，这一年
半，数不清来过这里多少
次。”卞延娟看着儿子，脸
色凝重。李军侧脸看着窗
外，一句话也不说。窗外错
综复杂的高架桥像是他的
心事一样错综复杂。“李先
生怎么了？”记者问。“没
事，就是有点忐忑，一会儿
就知道结果了。”

到海军总医院门口时，
小世博不肯下车，“我不去，
我不去，有医生打针。”小世
博在妈妈怀里撒娇。“不打
针，让大夫看看你就走。”卞
延娟说，去年小世博在这里
治疗了四个月。

曾为小世博治疗过的
儿科副主任吴南海当天在
病房值班，要10点钟才有
时间，要等一个多小时。卞
延娟抱着世博在门口等
着，面无表情，李军则在院
子里不停地抽着烟来回走
动，背包里全是儿子的病
例。“一来到这里心里就难
受，真不想再来这里。”

10点钟，吴大夫来到
了办公室，给小世博进行
复查。他摸摸小世博的头，
又用听诊器听了听心肺，
仔细看着世博近期的检查
结果。李军和妻子脸色凝
重地站在旁边等大夫开
口，双眼发直。“不错，结束
化疗七个月都没复发。”吴
大夫说，孩子没有明显的
复发症状，月底再做一次
骨穿，看骨髓内是否有病
状。

吴大夫说，小世博患的
是一种比较特殊的白血病，
在国内比较少见。入院做完
初期化疗后，医院建议家长
做移植手术，但家庭经济条
件受限，所以暂时搁置。这
种白血病化疗后一年内复
发率高达70%-80%，如果一
年内不复发，就大大降低了

复发风险，五年内不复发就
基本痊愈了。

“小世博已经坚持了
七个月，我建议可以暂缓
移植手术。期间复发时再
做与现在的效果差别不
大 。但 还 要 看 家 长 的 意
思。”吴大夫说，小世博和
父亲的配型成功，但只是
单倍体移植，只有一半的
染色体和孩子一致。现在
已经七个月没有复发，有
不再复发的可能，可以等
等看。“移植的话，术后如
果不排异费用也很低，术
后化疗也不用做全身放
疗，不会对孩子的生育造
成太大影响。”

听了这一番话后，李
军和妻子凝重的脸上终于
露出了笑容，李军双手握
住吴大夫的手连声道谢。

出门后卞延娟对小世博
说：“儿子，你可一定要争
气。”小世博使劲亲妈妈的
脸。李军也笑了：“这个结
果很让我们欣慰，谢谢这
么多人的关心和帮助，都
是我们家的贵人。”

“我打算等等看，不想
让孩子受太大的罪。”李军
说，社会爱心人士的捐款
他原来想委托第三方保
管，现在考虑到孩子还在
观察期，怕一旦复发要用
钱来不及走程序，准备等
观察期结束后再做打算。

“除去种山药的成本，社会
爱心捐款和卖山药赚的钱
一共大约40万元。如果孩
子痊愈了，我们会把这些
钱全部捐给慈善机构，专
门用于白血病患儿的救
治。”

病情稳定，医生建议暂缓移植

早起出发，煎熬地等待结果
11日，小世博一家来到北京海军总医院复诊。两个小时的等待中，李军夫妇始

终眉头紧锁，像在等待判决一样煎熬着，直到听到医生的复诊结果才长舒了一口

气。“太好了，孩子的病没有复发，谢谢这么多人的关心和帮助，都是我们家的贵

人。”

走出医院，小世博恨恨亲了妈妈一口。本报记者 岳茵茵 摄
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